



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

En el ensanche del muelle del Generalísimo (Las Palmas) se invertirán 173 millones de pesetas

LAS PALMAS.—El dique del Generalísimo, el más largo de España y posiblemente de Europa, ya que mide unos dos kilómetros de longitud, debido al extraordinario auge del tráfico en el puerto, va a ser ensanchado en 100 metros. Para ello ha sido aprobado ya el correspondiente proyecto, y posteriormente lo será hasta 500, con lo que se logrará una gran explanada que facilite las operaciones de carga y descarga, al mismo tiempo que los buques se repostan de combustible.

Las obras, cuyo presupuesto se eleva a la cifra de 173 millones de pesetas, se iniciarán en el presente año.

Recientemente se señalaba en una publicación, el puerto de Brest como uno de los más largos del mundo, cuando en realidad no llega a las dimensiones del de Las Palmas, tal como es en la actualidad. En él, el movimiento anual sobrepasa los 30 millones de toneladas.

Estamos en una época húmeda que persistirá hasta 1973

Después vendrá un período seco durante 11 años

Reproducimos este interesante artículo del capitán de Corbeta don Luis Jurado Centurión aparecido en el diario madrileño «Ya»:

«Hace unos días publicó la prensa la noticia de que, de acuerdo con las predicciones de unos meteorólogos norteamericanos, el actual tiempo reinante en Europa duraría aproximadamente un mes. Quisiera Dios que esto no se confirme, pues con el agua que ha caído va hay más que suficiente, al menos por ahora. Ignoramos en qué se pueden fundar dichos meteorólogos para hacer la afirmación antes citada; pero lo que sí es un hecho es que, al parecer, existe una cierta relación entre la actividad solar y las condiciones del tiempo.

Esta actividad del Sol está a su vez íntimamente ligada con el fenómeno conocido con el nombre de «manchas solares», que no es otra cosa que alteraciones del estado normal de la atmósfera solar o «fotosfera».

En la variación de la mencionada actividad del astro rey, debida principalmente a las «manchas solares», cabe distinguir dos ciclos diferentes, uno de 27,3 días de duración, coincidente con el período de rotación del sol, y otro de 11,1 años.

Estas «manchas solares» son

las mismas que de vez en cuando traen de cabeza a los operadores radios, a causa de las perturbaciones que producen en las comunicaciones.

LLUVIAS HASTA 1973

Volviendo, pues, a lo de las lluvias, y aun en el supuesto que se confirmase la predicción de los meteorólogos americanos, ya sólo nos quedarían unos pocos días más de temporal. Pero la cosa, al parecer, no acaba ahí y hay otro aspecto mucho más interesante de la cuestión a considerar. En efecto, de acuerdo con la teoría expuesta por Mr. Philip B Yeager en la revista «U. S. Naval Institute Proceeding» de junio de 1961, en la actualidad estamos en una época húmeda que se inició el año pasado y que durará hasta 1973 y después comenzará un período seco, que también tendrá una duración de once años, tiempo que, como se puede ver, coincide con el correspondiente a un ciclo solar. Conforme a lo anterior, resulta que a pesar de las calamidades que estamos pasando se puede decir que en actualidad, en cuanto a lluvia se refiere, estamos en la época de las vacas gordas y que después vamos a tener una larga temporada, una década aproximadamente, en que vamos a pasarlo bastante apurados por falta de agua. Algo así como los sueños del Faraón que José se encargó de interpretar.

MEDIDAS PARA REMEDIAR LA ESCASEZ DE AGUA

Esta sequía, de confirmarse, será motivo de una mayor crisis si no se ponen remedios para evitar sus efectos, debido al rápido crecimiento actual de la población del mundo y también al aumentar el consumo de agua por los nuevos usos domésticos, considerable incremento de los terrenos dedicados al regadío, mayor utilización del agua en usos industriales, etc.

Las medidas más importantes a tomar, de acuerdo con el

artículo antes citado, con vistas a la futura escasez de agua, son, en líneas generales, las siguientes:

1. Educación de los usuarios del agua para que se den una idea exacta del valor de la misma y no la desperdicien.
2. Dictar las disposiciones precisas para su conservación.
3. Tomar las medidas necesarias para evitar que por contaminación se hagan impropias aguas que podrían ser aprovechadas.

Si a pesar de todo lo anterior continuara la escasez y tomase proporciones alarmantes, entonces no habría más remedio que recurrir a nuestro líquido elemento, y digo nuestro porque el que esto escribe desarrolla sus actividades en el mar, y así de esta fortuna éste intervendría una vez más en la vida de la humanidad y, posiblemente, para resolverle uno de sus problemas más graves en el futuro.

Desde luego, no es nada nuevo la transformación de agua del mar en dulce, y en la actualidad funcionan diversas instalaciones con este cometido, algunas con buen rendimiento y bajo costo.

En fin, por aquello de que más vale prevenir que curar, sería interesante tomar en consideración este asunto ahora que aún disponemos de bastante tiempo, de acuerdo con la anterior teoría, sin miedo a la escasez, al objeto de que si efectivamente después va a venir un período de vacas flacas, no nos coja desprevenidos.»

Las provincias españolas del Golfo de Guinea duplican su producción de café

BATA.—La producción de café en esta provincia y en la de Fernando Poo, se ha elevado a seis mil trescientas sesenta y una toneladas en la campaña de 1962, lo que representa casi aproximadamente, el doble de la de 1943.

LA NOTA PINTOR

En Holanda, los encuentros infantiles serán arbitrados por mujeres

LA HAYA.—La Real Federación Holandesa de Fútbol ha decidido aceptar a los árbitros del sexo femenino. La decisión ha sido tomada por 66 votos a favor y 16 en contra. Los árbitros del bello sexo se encargarán por ahora de los partidos infantiles, en los que los participantes no tendrán más de 14 años.

Niño de 6 meses asfixiado por un gato

MURCIA.—El niño de seis meses Vicente Javier Martínez Serrano ha muerto asfixiado por un gato. Cuando el pequeño dormía en su cuna en el domicilio de sus padres, el felino se subió a la cuna y se enroscó de tal forma sobre la cara del niño que, privándole a éste de la respiración, le ocasionó la muerte.

El Pabellón Antituberculosa Insular problema de candente actualidad

(Lea Vd. dos artículos referentes a este tema en quinta página)



LA VIDA EN EL PUERTO



Primer envío de pescado congelado a Madrid desde Lanzarote

La motonave noruega «Frigora» zarpó para Génova Visita de un lujoso motoyate norteamericano

- ✳ Llegaron los vapores mercantes «Felipe» (primera escala) y «Villa Bens»
- ✳ Nueva unidad para la flota de cabotaje
- ✳ El «León y Castillo» no realizó ninguna clase de operaciones (miércoles)

En la mañana del miércoles arribó con procedencia de Las Palmas la motonave frigorífica «Puente Castrelos», que debido al temporal desatado en ese día, continuó viaje a El Lajero hasta el jueves en que tomó atraque en el muelle de Los Mármoles.

LLEVO 76 TONELADAS DE PESCADO CONGELADO A LA PENINSULA

Aquí embarcó 76 toneladas de pescado congelado con destino a Vigo, desde cuyo puerto serán conducidas a Madrid y Barcelona en camiones frigoríficos. Entre dicho pescado (variado) figuraban 15 toneladas de corvina, especie que por su exquisito paladar está teniendo mucha aceptación en su modalidad de congelación. Es la primera vez que se envía a Madrid pescado congelado en Lanzarote.

CALAMARES Y SARDINAS EN CONSERVA Y HARINA DE PESCADO PARA VIGO

En dicho buque se embarcó también una partida de sardinas y calamares en conserva y

Vientos de 170 kilómetros en La Palma y de 200 en Cádiz

En la tarde del miércoles, cuando más crudo era el estado del mar, la Comandancia de Marina de Las Palmas divulgó una nota dando cuenta de que en la Palma estaban soplando vientos de 170 kilómetros de velocidad máxima, con posibilidad de que se extendiesen a otras islas. La nota fue radiada como aviso especial de seguridad por la estación costera de Arrecife, aunque, afortunadamente, la cosa paró en lo ya conocido. Sabemos por la prensa que en Cádiz, en ese día, el viento llegó a adquirir rachas de 200 kilómetros, arrancando ventanas, tejas, postes y puentes. También el temporal fue muy duro en Tenerife, produciendo graves daños en los cultivos

una pequeña cantidad de sacos de harina de pescado para Vigo. Lanzarote, así, va abriendo nuevos mercados para sus productos del mar en la Península.

BUQUE EXTRANJERO DE ITALIA

El domingo llegó con procedencia de Génova el mercante noruego «Frigora», de la Concordia Line, que también se refugió en El Lajero a consecuencia del mal estado del mar, regresando después a Arrecife en donde tomó una partida de 100 toneladas de pesca congelada para Italia. Fue despachado para Génova, vía Las Palmas y Tenerife.

YATE DEL CLUB NAUTICO DE NUEVA YORK

También recaló en aguas de Arrecife, aunque no atracó pues quedó anclado en el antepuerto, el lujoso yate a motor de nacionalidad norteamericana «Camargo IV», perteneciente al Club Náutico de Nueva York. Lleva a bordo varios súbditos ingleses y griegos que realizan un largo crucero de placer. Procedía de Italia y Casablanca y se dirige a Barbados y los Estados Unidos de Norteamérica. La lujosa embarcación, de unos 20 metros de eslora, estuvo en aguas de Lanzarote para resguardarse de los efectos del último temporal.

EMBARQUE DE PATATAS A SIDI IFNI

Otro barco que nos visitó recientemente, en su primera escala en Arrecife, fue el vapor mercante «Felipe» que atracó al muelle comercial en donde embarcó una partida de patatas lanzaroteñas para el consumo de la población de Sidi Ifni. Por cierto que este barco fue sorprendido por el duro temporal del miércoles mientras permanecía atracado, y hubo de lanzar buen número de cabos y

cadena de amarre al muelle ya que la seguridad del buque estuvo seriamente amenazada.

LA MOTONAVE «VILLA BENS»

Como en esos días el temporal era también violento en Sidi Ifni, el «Felipe» prorrogó su estancia en Arrecife, aunque fue peor el remedio que la enfermedad. Por dicho motivo entró también de arribada forzosamente la motonave «Villa Bens», que reanudó viaje al mencionado puerto africano una vez cesado el mal tiempo.

BARCO DE AVILES INCORPORADO A LA FLOTA INSULAR DE CABOTAJE

El jueves llegó de Avilés, con breve escala en Ayamonte (Huelva), el vaporcito mercante «Marisuca», adquirido por un armador lanzaroteño para ser incorporado a la flota insular de cabotaje. Tiene 66 toneladas brutas y una eslora de 22 metros. Desde la Península vino mandado por el piloto de Arrecife don Francisco Hernández Cerdeña.

EL «LEON Y CASTILLO» REGRESO CON TODO EL PASAJE

El miércoles, cuando mayor era la violencia del temporal, llegó el «León y Castillo», que hubo de regresar a Las Palmas con la totalidad de los pasajeros y carga que conducía para Lanzarote. En Puerto del Rosario pudo desembarcar a los viajeros, atracando al muelle de la vecina ciudad.

OTRO MOVIMIENTO

Pese al mal tiempo, como podrá apreciarse, el movimiento fue muy brillante, completado con la entrada de los vapores correos «Vicente Puchol» (que sustituyó al «Ciudad de Teruel», por avería), «Viera y Clavijo» y «Ciudad de Mahón», con los mercantes «Andrés Rial», «Rosita Soler» y «Maruja Molina», los motopesqueros con base en Arrecife «Juan Luis», «Paco Carratalá», «La Cavada», «Vicentuco», «Alegranza», «Chipude» y «Paíomita», y los también motopesqueros con base en puertos peninsulares «Estrella Ce-

Interesante noticia en relación con la potabilizadora

El alcalde de Arrecife, señor De la Hoz Gil, ha recibido un telegrama de Madrid que textualmente dice: «Acabamos firmar contrato con americanos suministro maquinaria potabilizadora. Enhorabuena. Abrazos».

La noticia no puede ser más interesante por cuanto ello supone que Lanzarote ya es seguro contará con su planta de potabilización de agua del mar, quedando así totalmente desmentado ese infundado rumor de que no sería instalada. «Buena noticia» para los eternos derrotistas.

Más lluvias y más cierres del aeropuerto

Seis aviones habían anunciados para el miércoles

Hemos de registrar la producción de nuevas y copiosas lluvias en la pasada semana (especialmente el martes y miércoles) que han electado a toda la isla. En la noche del martes se recogieron en Tomaren 21 litros de agua por metro cuadrado. La isla está ya rebosante de agua y todos deseamos que no vuelvan estos enrevesados tiempos del suroeste que no hacen otra cosa que destartalar la vida en todos los órdenes, con sus temporales de viento, mar y lluvia. ¡A lo que hemos llegado! ¡A desear en Lanzarote que cesen las lluvias! En el transcurso de la semana anterior Guacimeta volvió a cerrarse en dos ocasiones, y concretamente, seis aviones hubieron de cancelar su visita el miércoles. Es peciales de turismo. 2 de Iberia y 1 militar que proyectaba suministrar combustible. Un «panorama», como podrá apreciarse, en extremo «interesante» y «alentador».

RADIO NACIONAL DIO LA NOTICIA

En su servicio informativo de las 8 de la noche del miércoles Radio Nacional de España, de Madrid, divulgó la noticia de estas nuevas lluvias en Lanzarote y del nuevo cierre de Guacimeta, señalando asimismo la suspensión de la escala de los 6 aviones anunciados. En su noticiario de las 9, facilitó la información del temporal de mar en Lanzarote.

Lea ANTENA

leste», «Nuestra Madre Macarena», «Villa de Santa Pola», «Andrés Juan Pérez», «Herminio Vitorique» y «Mollari».

COLABORADORES DE «ANTENA»

La misión del periodista

Por Aureliano Montero Gabarrón

Gran conquista del hombre. En nuestro tiempo la Prensa tiene un signo triunfal: su ya alcanzada perfección técnica. En cosa de minutos la proyección universal de la noticia impresa al día.

Relevante colaboración la del periodismo en el progreso de los pueblos; en la función formativa, orientadora y hasta de dirección de las masas. Más que colaboración, conviértese el periodismo en un factor decisivo para el caminar de cada día de la Humanidad.

El periodismo es la noticia, el planteamiento de los problemas de toda índole para que sean tenidos en cuenta mediante estudio y solución. Es el periodismo portavoz de inquietudes; «vox populi» que atiende al presente laborando de cara al futuro.

Y aquí está precisamente el

periodista. En vanguardia. Con su envidiable vocación, que es la de servir a los demás. Abnegado. Con total espíritu de entrega. Con la pluma, que es el más noble instrumento al servicio de la patria y de los hombres.

Difícil tarea la del periodista. Lleno de responsabilidades. Abrumado de exigencias. Con la verdad por lema. Con absoluta fidelidad a humanos principios de justicia, de respeto, de unidad. Nunca mejor para hacerlo resaltar que en el día de San Francisco de Sales.

Presenciamos el desarrollo de una nueva era que culminará en el pacífico entendimiento de todos los pueblos y razas. Aún quedan muchas dificultades por vencer. Pero siempre, no cabe duda, destacará el periodista en la primera línea.

Arrecife, enero de 1963

LOS NOVELES TAMBIEN CUENTAN

ALBRICIAS LANZAROTEÑAS

Por JUAN BERMUDEZ DEL CASTILLO

Las precipitaciones caídas en las pasadas semanas han venido a cerrar con broche de oro la pertinaz y aguda sequía que durante varios años ha padecido y sufrido pacientemente el pueblo lanzaroteño. Sirvan estas humildes líneas tan sólo para ensalzar y loar las virtudes y carácter del labriego isleño, ese hombre que día tras día, (después de haber preparado adecuadamente sus enseres), parte cada mañana, al alba, hacia los terrenos sedientos y áridos para sacarles el mayor fruto posible. Su constancia es admirable y su pundonor enviable, su paso lento y firme, su mirada tierna y sencilla, su piel curtida por el Sol, hacen de él, la admiración de propios y extraños. Su ecuaníme carácter le erigen en un ente sereno y trabajador, vinculado íntimamente al calor de la familia. En cada golpe de azada, en su pensamiento, radica la idea de lograr extraer del suelo el fruto con el que poder sustentar la vida de sus hijos. La tarde declina y el Sol lanza sus últimos rayos. El labrador alza suplicante su vi-

ta al cielo y la inclina lentamente en señal de acatamiento y sumisión a Aquel en el que descansan nuestras existencias, retornando nuevamente sus pasos al lugar de origen. Mas sus plegarias no fueron desoídas. Un día, no recuerdo cuál, el cielo cubrióse de densas y oscuras nubes, el viento arreció y súbitamente su silencio sepulcral se vio alterado por una serie de fenómenos atmosféricos que se sucedían continuamente. Era el presagio de una tormenta. Efectivamente así sucedió. El agua caía copiosamente, discurriendo y deslizándose a través de barrancos, tejados y calles; los depósitos hacían buen acopio de tan preciado y valioso líquido y la tierra saciaba su sed. El campo florece ya. Se cubre de un manto verde, mientras el cultivador contempla con júbilo y alegría el fruto de su trabajo.

Albricias lanzaroteñas. En todos los ámbitos, en el grande, en el mediano y en el pequeño, se celebra y comenta el gran acontecimiento.

San Bartolomé de Lanzarote, Febrero de 1963



Cada gota más sabor

Caja Hispana de Previsión
Compañía Capitalizadora, S.A.
FUNDADA EN 1929

Domicilio Social: **BARCELONA** - Lauria, 16-18 y Caspe, 42
(EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA)
Capital: Pesetas 5.000.000,00
Reservas al 31 de diciembre de 1961: Pesetas 404.216.187,05

TITULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 31 de ENERO último

| | | | |
|---------|-------|-------|-------|
| G Z L | D U N | B G Z | N Y Q |
| L L K V | N I ñ | A A N | G D O |

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 63.076.000,00 pesetas

DELEGACION EN ARRECIFE: Riego, 5 - Teléfono 302

Estudio Fotográfico "GABRIEL"

Usted no tendrá que desprenderse de sus **documentos públicos o privados**. Una FOTOCOPIA de los mismos le dan legal validez

PROPIETARIOS, EXPORTADORES, IMPORTADORES, FUNCIONARIOS, esa fotocopia podrá obtenerla en poco tiempo y por poco dinero en ESTUDIOS FOTOGRAFICOS «GABRIEL»

Unico aparato de este tipo de que se dispone en LANZAROTE

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Llegó de la Península el inspector de Seguros don Antonio Servert Irigoyen.

—A Sevilla marchó la maestra nacional señorita Elida Medina Cabrera.

—También marchó a Sevilla don Antonio García.

—A Madrid hizo viaje don Antonio Luzardo.

—Llegó de Alicante el industrial don Miguel Lloret Pérez.

—A Las Palmas marchó el comerciante don José Prats Armas.

—De la capital de la provincia regresaron el doctor don Jesús López Socas y el comerciante don Rafael Cabrera Diaz.

LOCUTOR DE RADIO.—Por vía marítima regresó a Las Palmas el popular locutor de Radio Atlántico Carlos Martín, llegado a Arrecife en misión artística de lo que daremos cuenta oportunamente.

NATALICIOS.—En Las Palmas ha dado a luz un varón, tercero de sus hijos, la señora esposa del director de la Caja Inculcar de Ahorros de Gran Canaria y concejal del Ayuntamiento de aquella ciudad, don Juan Marrero Portugués, de soltera Enriqueta Prats Cabrera.

—En Arrecife dio a luz un niño, tercero de sus hijos, la señora esposa del comerciante don Francisco Espino Cabrera, de soltera Carmen Dolores de Paz Lorenzo.

—También dio a luz un niño doña Francisca Fuentes Feo, esposa de don Tomás López Monzón.

MATRIMONIOS.—En la ermita de San Juan, de Haría, se celebró el domingo el enlace matrimonial de don Vicente Stinga Páez con la señorita Margarita Perdomo. Bendijo la unión el Rvdo. don Enrique Dorta y ostentó la representación judicial el oficial del cuerpo don Manuel Torres Berriel, hermano político de la novia.

La nueva pareja, a la que deseamos toda clase de felicidades, fijará su residencia en Haría.

DEFUNCIONES.—En Las Palmas, a los 52 años de edad, falleció el funcionario de la Comandancia de Marina y del Montepío Marítimo Nacional don Domingo del Castillo y Cabezas, que durante muchos años residió en Arrecife en donde contaba con numerosas y sinceras amistades entre las que su muerte ha producido hondo impresión y general sentimiento. Pese a su lejanía de Lanzarote, don Domingo del Castillo sintió siempre un profundo cariño y admiración por nuestra isla con la que continuaba estrechamente vinculado a pesar de sus muchos años de ausencia.

Reciba su familia, y en especial su desconsolada viuda y hermanos, el testimonio de nuestra condolencia.

NUEVO SECRETARIO MUNICIPAL.—Ha sido nombrado con carácter de propiedad secretario del Ayuntamiento de Arrecife (1.ª categoría) don José María García-Olaguer Feliú, que hasta ahora desempeñaba el cargo de oficial mayor del Ayuntamiento de Santa Isabel de Fernando Poo.

Casimiro Robayna Betancort
MEDICO

Medicina General

Partos y Enfermedades de la mujer

Establece su consulta en calle Triana n.º 19. Llamada a cualquier hora

CINE ATLANTIDA



SATANÁS NUNCA DUERME

FRANCE NUYEN
COLOR POR DE LUJE
CINEMASCOPE
PRODUCCION Y DIRIGIDA POR LEO Mc CAREY
DISTRIBUIDA POR HISPANO FOX GRAN S.A.

La audacia de muchas escenas no llegan jamás al límite de lo inmoral
(Autorizada para mayores)

EL LIBRO DE LA CIUDAD

AL VOLVER LA HOJA

Por JUAN DEL PUEBLO

Durante varios días se estuvo comentando que la Escuela de Pesca iba a ser trasladada a otra isla, noticia que corrió como la pólvora por todos los medios sociales y, como es natural, llegó también a las dependencias oficiales. No cabe duda que al trascender la noticia es que «algo hubo», pues ya dice el refrán que «cuando el río suena, agua lleva». No creemos que exista motivo para ese traslado, porque al establecerse en Lanzarote fue debido a que cuando se eligió esta isla se comprendió que esta era una de las ciudades españolas más indicadas para tal fin. Pero, de todas formas, debemos de estar preparados ante cualquier novedad. Por eso debiéramos esmerarnos en tenerla siempre bien acondicionada. Esfuerzo e interés de los profesores, buen material y cuidar el edificio, pues no hay más que ver la fachada del citado Centro, por

ejemplo, en tan lastimoso estado por el abandono de limpieza y adecentamiento en que se halla. A una Escuela de esta clase debe afectarle más que a nadie el bando de la Alcaldía sobre albeado y pintado. No debe permitirse que el edificio por fuera ofrezca tan lamentable aspecto, pues ha de tenerse en cuenta que en España solamente existen CINCO Escuelas de este tipo, y ella debe de responder, en su funcionamiento y en su presentación, a su categoría nacional. El que Lanzarote siga contando con un centro de enseñanza de tanta importancia no depende solamente del exterior, sino del interés, el cariño y la protección que reciba de puertas adentro.

Y al volver la hoja, yo me pregunto ¿haremos nosotros todo lo que está de nuestra parte para intentar que no «muera»?
Arrecife, febrero de 1963

Tabla clasificatoria del torneo insular de fútbol Copa Federación

Ofrecemos hoy a nuestros lectores la tabla clasificatoria del torneo copa Federación que se viene celebrando en el estadio de esta capital, en el que ha obtenido el título de campeón el Orientación Marítima, que logra por tercera vez

| Equipos | J | G | E | P | F | G | P |
|-------------|---|---|---|---|----|----|----|
| O. Marítima | 6 | 5 | 1 | 0 | 24 | 7 | 11 |
| Torrelavega | 6 | 5 | 0 | 1 | 19 | 12 | 10 |
| Lanzarote | 5 | 3 | 1 | 1 | 11 | 6 | 7 |
| Afersa | 5 | 3 | 0 | 2 | 13 | 10 | 6 |
| Lomo | 5 | 1 | 0 | 4 | 3 | 7 | 2 |
| Estudiantes | 5 | 1 | 0 | 4 | 2 | 10 | 2 |
| Rocar | 6 | 0 | 0 | 6 | 4 | 24 | 0 |

Fábrica de Electricidad Se alquila local propio

AVISO
La fábrica de Electricidad de Arrecife participa a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación, será interrumpido el suministro de energía eléctrica los días 13 (miércoles), 14 (jueves), 15 (viernes) y 16 (sábado) de las 15 a 17 horas, en el sector calle LEON Y CASTILLO al Casino nuevo. (Art. 68 del reglamento de Verificaciones Eléctricas y regularidad en el suministro de Energía).
Arrecife, 11 de Febrero de 1963.

para oficinas con almacén, despacho, servicio y agua corriente, en la calle José Molina.
Informes en esta Redacción

Desea Empleo

joven de 16 años, con bachillerato elemental.
Informes Tinache. 29. Barriada Santa Coloma

Pollitos de todas las razas, GARANTIZAMOS, sexo y raza. Procedencia: Granja «El Pilar»

—o—
Puesto de venta: «El Arca de Noe», mercado de Arrecife

ARBOLES FRUTALES

encargos «El Arca de Noe»

SE VENDE

CASA DE CAMPO barata, propia para veranear a pocos kilómetros de buena playa. Informes: Grupo Escolar carretera de Tías. Segundo piso, primera fila

ORGANISMOS OFICIALES

Importante sesión en la Delegación Insular de Sindicatos

Acuerdos en relación con los vapores correos que no han efectuado operaciones

Extracto de los acuerdos adoptados en la sesión de la Comisión Permanente (Sección Social de Industria y Comercio), correspondiente al día 24 del pasado mes de enero:

Se aprueba el acta de la sesión anterior, dándose lectura a diversas comunicaciones recibidas y a los Decretos sobre Salarios mínimos y Tarifas de cotización en los Seguros Sociales. En asuntos de interés, se toman acuerdos en relación con los barcos de la Compañía Transmediterránea que debido al mal tiempo no hicieron ninguna clase de operaciones, volviéndose a Las Palmas con el paisaje y correspondencia.

EL PROBLEMA DEL AEROPUERTO

Por el presidente del Grupo de la Madera se expone la acuciante necesidad de acondicionar las pistas de aterrizaje, que además de evitar el cierre del campo por encharcamientos debido a las lluvias, ofrecería mayor seguridad a los aviones. A petición de varios vocales, se vuelve a insistir en la apremiante necesidad de que se construya la Casa Sindical de Lanzarote. El vocal señor González Rodríguez se interesa por el funcionamiento del Servicio de Urgencia recientemente creado por los Ayuntamientos de esta isla.

SOLICITUD DE CONSTRUCCION DE UN CAMPO DE DEPORTES

Y por último el presidente señor López Socas propone, que a la vista de las declaraciones hechas a la Prensa por nuestro Excmo. Sr. Gobernador civil y a su vez Delegado Provincial de Educación Física y Deportes, debe solicitarse la construcción de un campo de deportes en la barriada de Santa Coloma.

Siendo las diecinueve horas se levantó la sesión.

REPORTER

Coches alquiler sin chófer

«AUTO DOMAFRANDO»

Calle Blas Cabrera, 13

pone al servicio de toda la Isla y visitantes, sus mejores coches

VIAJE EN UN COCHE COMO SI FUERA PROPIO, con economía, tranquilidad y servicio rápido

SUCESOS EN LANZAROTE

Sufrió un accidente de trabajo el patrón del velero «Juana Hernández»

Don José Saigínés Saítana, de 52 años, natural y vecino de esta capital, casado, con 11 hijos, sufrió días pasados un accidente de trabajo a bordo del pesquero «Juana Hernández» del que es patrón. Cuando el barco se disponía a zarpar para la pesca, según referencias, recibió una grave lesión en la pierna izquierda con fractura de tibia y peroné. Fue asistido y continúa internado en el Hospital Insular.

Jornalero lanzaroteño muerto al caer al fondo de un barranco en Santa Cruz de la Palma

SANTA CRUZ DE LA PALMA.— Un hombre fue encontrado muerto en el fondo del barranco llamado de Gredos, en un punto equidistante de la carretera de La Pertada y la calle San Telmo. El muerto se llama José Francisco Martín Hernández, de 54 años de edad.

El cuerpo fue encontrado en posición casi vertical con la cabeza hacia abajo y parcialmente sumergido en el torrente de agua que corría por el lecho del barranco. Junto al cadáver fue encontrada una botella de vino y una linterna.

Dados los antecedentes del infortunado, detenido varias veces por embriaguez, es dable suponer que bajo los efectos del alcohol y confundido por la escasa luz con que se alumbraba, tropezara o resbalase por las lisas rocas del barranco y se precipitara de cabeza. La muerte debió ser instantánea.

El muerto era natural de Lanzarote y trabajaba en Santa Cruz de La Palma en el horno de cal de don Francisco Delgado. Vivía en una cueva del margen del barranco donde fue hallado cadáver.

Justificada protesta de tres súbditos suizos «encerrados» en Arrecife

En determinado lugar de Arrecife nos dicen ocurrió un hecho que, por lo que en sí encierra, creemos es digno de publicarse. Tres súbditos suizos (un señor y dos damas) llegaron a Arrecife un buen día para pasar aquí una corta temporada, como tantos otros. Pero estos buenos turistas, después de visitar los lugares más interesantes de la isla, decidieron tomar billete para regresar a Las Palmas, a Iberia y a Aucoña, hoy mañana y pasado. Los aviones no aterrizan, los barcos no atracan. Vuelta a las oficinas y la misma cantinela. Los turistas, con sobrada razón, (Pasa a página siguiente)

AVISO A LOS SRES. EXPORTADORES

BUQUE FRUTERO DIRECTO A BARCELONA

Nos complacemos en comunicar a los señores exportadores que el día 27 del presente mes zarpará desde este puerto en **VIAJE DIRECTO A BARCELONA** una motonave frutera, inaugurando una línea semanal regular. Al mismo tiempo les participamos que el flete estipulado, incluidos gastos de operaciones de carga e impuestos de salida, será de **667 ptas. tonelada.**

PARA INFORMES: Su consignatario en esta plaza **MATIAS GARCIAS FRANQUIS,** Quiroga, 4 - Teléfonos 92 y 448 - **ARRECIFE DE LANZAROTE**

CIRCULO MERCANTIL

SOCIEDAD CENTENARIA DE CULTURA Y RECREO

GRANDES FIESTAS TRADICIONALES EN HONOR DEL TURISMO

Con el fin de dar a conocer a los numerosos turistas que por estas fechas nos visitan, nuestras viejas tradiciones folklóricas, la Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado celebrar estas magnificas fiestas en su honor, y a tal efecto se celebrarán bailes durante los días 16, 17, 23, 24, 25, 26 y 27 de Febrero y 2 y 3 de Marzo, con cuyo motivo quedan invitados cuantos turistas se encuentren en la Isla, los cuales serán debidamente oasajados y cumplimentados como es tradición en nuestra tierra.

Grandes premios y estupendas sorpresas para el baile del día 16

Para amenizar estas fiestas ha sido contratada la **GRAN ORQUESTA MEJIAS**, de Las Palmas, actuando como vocalistas **JUANITA HERNANDEZ** y **JOSE MEJIAS**.

Esta Directiva cuenta además con la decidida colaboración de todos sus socios, los cuales con su presencia y la de sus distinguidas familias contribuirán a dar mayor realce y esplendor a las mismas.

Concursos de baile - Reina de la Fiesta - Alegría - Buen humor

NOTA: El domingo 3 de de Marzo a las 5 de la tarde se celebrará una GRAN FIESTA INFANTIL, en la que se obsequiará a los pequeños asistentes con regalos y confituras.

Asimismo se otorgarán tres premios: uno al mejor disfraz, otro a la mejor ataviada y un tercero al grupo más vistoso

Arrecife, Febrero de 1963.- La Directiva

SUCESOS EN LANZAROTE

(Viene de página suplementaria)

se quejan, se desconciertan, se desesperan. ¿Pero, qué país es éste?, dicen ¿cómo es posible que nos tengan aquí encerrados? Tendremos que dar cuenta de todo esto en la Embajada. No volveremos más a Lanzarote, concluyen.

Casos como el que consigna mos, suponemos, se habrán prodigado durante el presente mes en Arrecife. La consecuencia del hecho la dejamos a la libre consideración del lector. ¡Buena propaganda turística de la isla estamos haciendo!

Ligeros accidentes a consecuencia del última temporal

Una cuba de gas-oil cayó al mar en el muelle pesquero

El fuerte temporal del miércoles no produjo sino ligeros accidentes. El pesquero alicantino «Andrés Juan Pérez» que permanecía atracado al muelle comercial pudo hacerse a la mar pero hubo de regresar debido a que hacía a causa de los fuertes golpes que se dio contra el espigón cuando estaba atracado. En difícil manio-

bra se abarloó al mercante «Feliipe», enredando un cabo en la hélice. Después de varias peripicias quedó nuevamente atracado. En ese mismo día, y también en difícil maniobra, zarpó de la bahía el pesquero «Altair», perdiendo un bote que se utilizó para la maniobra al estrellarse contra el caseo. Por último, cuando en el muelle

Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Ldo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escàmez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

ROCALLA, S. A.

Tuberías y depósitos fibrocemento

Agente de Ventas: REYES HERMANOS

SE VENDE

Furgoneta Vanguard Standard. Informes. Alberto Mendoza Guzmán, Luis Morote, 4 Arrecife

SE VENDE

casa recientemente construida con llave en mano, para informes calle Triana, 55

TEMAS INSULARES DE ACTUALIDAD: EL PABELLÓN ANTITUBERCULOSO

SU PASADO Y SU PRESENTE **NO DEBE DESAPARECER**

Por Rafael-Angel Domínguez

Por Guillermo Topham

El Hospital Insular de Lanzarote, magnífico edificio, orgullo de la isla, cuenta entre sus instalaciones con un bien dotado pabellón Antituberculoso que posee una brillante historia, la cual tiene su inicio en la visita a Lanzarote de nuestro Caudillo Francisco Franco. Al proceder a la inauguración del recién construido Hospital Insular, prometió la instalación de un Sanatorio Antituberculoso en la isla de Lanzarote, ya que consideraba que los enfermos de la isla deberían residir en ella, con objeto, entre otros, de que la satisfacción moral de tener cerca a sus parientes contribuiría en forma eficaz a su curación. Por todo ello, y mientras se construía el citado Sanatorio, indicó la necesidad de la instalación del Pabellón que funciona en la actualidad, el que sería subvencionado por el Patronato Nacional Antituberculoso. Dicho Pabellón fue inaugurado el día 5 de octubre de 1951, otorgándosele una subvención diaria para cada una de sus 20 camas de 12 pesetas. En el año 1952 y debido a la maravillosa actuación de los antibióticos, quedó en suspenso la construcción de nuevos sanatorios, siendo otorgados otros aumentos a la subvención que venía percibiendo el Cabildo Insular de Lanzarote: 15 pesetas diarias por cama en 1954, y 22 pesetas diarias en 1956, contribuyendo el Cabildo a la diferencia de gastos por más de 125 000 pesetas anuales. En el año 1956, y precisamente por no construirse el Sanatorio, se prometió en compensación que el Patronato Nacional Antituberculoso se haría cargo del servicio, efectuaría las construcciones complementarias para dotarlo de más camas, y procedería a la instalación de Rayos X. Por todo ello, el Cabildo Insular de Lanzarote, en el mes de octubre de 1957, solicitó estas mejoras, o bien un aumento en la subvención, contestándosele en escrito del 19 de diciembre del mismo año que quedaba suspendida totalmente dicha subvención. Para ello se aducía por el citado organismo que Lanzarote era una isla dotada de rápidas y frecuentes comunicaciones, lo que permitían el desplazamiento de los enfermos al Sanatorio «El Sabinar» en Gran Canaria. Las estadísticas del Pabellón Antituberculoso del Hospital Insular de Lanzarote eran las siguientes en aquella fecha: Constando de 20 camas habían sido tratados 170 enfermos, dando los resultados de 2 defunciones y 168 curaciones. Un porcentaje del noventa y ocho ochenta y dos por ciento de curaciones señala la eficacia de este servicio y el interés primordial que tiene para la isla. Posteriormente, y a consecuencia de activas gestiones de nuestras primeras autoridades que hallaron amplio apoyo en los organismos sanitarios, fue derogada dicha orden, por lo que se coninuó percibiendo dicha subvención hasta la fecha.

En la actualidad vuelve a ser suprimida, siendo las argumentaciones las mismas que entonces, incrementadas por el evidente bajo nivel de enfermos en el Archipiélago. Efectivamente es éste un hecho incuestionable, pero hay que tener en cuenta también el aspecto espiritual de la cuestión. Ahora como entonces nos hacemos eco de las palabras del Caudillo, en las que preconizaba que los enfermos aparte del adecuado tratamiento necesitan el calor espiritual y moral de sus familiares, cosa que contribuiría muchísimo a su curación. Imaginemos que un enfermo de nulas posibilidades económicas es trasladado a Las Palmas, lo que originaría a sus familiares no pudiesen tener contacto personal con él durante meses y meses. Es evidente que su curación sufriría un retraso bastante apreciable, lo que originaría gastos más elevados e innecesarios inconvenientes familiares. Conocemos las acertadas medidas adoptadas en todo momento por los organismos sanitarios y el alto nivel de nuestra patria en este aspecto, por lo que tenemos el pleno convencimiento de que el asunto que nos ocupa tendrán una solución gratificante que soslaye todos estos inconvenientes. En ello confiamos y por ello hacemos votos a Dios.

Arrecife, febrero de 1963

Ante el evidente hecho de la eficaz batalla que contra esa terrible plaga social que es la tuberculosis se ha librado en España, el Gobierno ha decidido clausurar los sanatorios menos importantes de la Nación, pues resulta de una lógica aplastante que el sostenimiento de los mismos origina una serie de cuantiosos gastos sin mayor utilidad práctica en la mayoría de los casos ya que en algunos de ellos solamente permanecen media docena de pacientes debido al notable deerecimiento del número de afectados. La idea del Gobierno (nos parece excelente en términos generales) es efectuar una concentración masiva de enfermos en los mayores y mejor dotados. En esta decisión del ministerio correspondiente está incluida la retirada de la subvención de que disfruta el Pabellón Antituberculoso del Hospital Insular de Lanzarote, lo que podría significar su total y definitiva desaparición. Por dos poderosas razones estimamos nosotros que Lanzarote debería ser totalmente excluida de esta medida global. PRIMERA: Porque nuestra condición especial de isla nos coloca en circunstancias singularísimas muy dignas de tener en cuenta. El enviar a un enfermo lanzaroteño al Sanatorio de Las Palmas equivaldría casi a recluirle en una prisión, en donde radicalmente desconectado del contacto, del aliento y del calor de sus allegados (siempre esa maldita distancia), el sanatorio le resultaría más una cárcel que un centro de curación y rehabilitación física y moral, pues ya es sobradamente conocido el carácter sensible y afectivo del enfermo tísico. Y la lejanía, la añoranza y la nostalgia, le agravarían en lugar de mejorarle. Bien diferente resulta el hecho en la Península. Si se clausura el sanatorio de Guadalajara, pongamos por caso, al familiar sólo le basta con tomar el tren, el autobús o el taxi, para visitar a su familiar afectado y en un par de horas le ha sido posible reintegrarse a su ciudad para reanudar normalmente sus habituales labores. ¿Puede hacerse lo mismo en Lanzarote?, ¿cuánto dinero y cuánto tiempo harían falta para lograrlo? SEGUNDA: En los sanatorios propiamente del Estado, éste ha de dotarlos de edificio, de personal facultativo y auxiliar, de material, de mobiliario, de subvenciones para alimentación, etc. En el de Lanzarote, no, porque todos estos necesarios elementos corren a cargo del esfuerzo de nuestro Cabildo Insular, que pese a sus precarios medios económicos invierte anualmente más de VEINTE MIL DUROS en contribuir a su sostenimiento, mientras el Estado solamente abona 20 pesetas diarias de «pensión» por cada plaza existente en el establecimiento. Luego si el mantener un sanatorio propiamente estatal (con pocos enfermos) le irroga al Gobierno cuantiosos y a veces inútiles desembolsos, en el caso de Lanzarote, como podemos colegir, el asunto cambia radicalmente de cariz. Estimamos pues que ha de realizarse una labor de gestión y de exacto enfocamiento de nuestro especialísimo caso para lograr que la Superioridad no nos retire esa subvención, por tratarse de una mínima cantidad de dinero a la que se extrae un máximo rendimiento. O, también, incluso, reducir el cómputo de plazas dado el escaso número de pacientes, para que así la subvención no resulte demasiado gravosa. Pero si ninguna de estas dos únicas y justas aspiraciones se lograra (nosotros creemos que los organismos centrales de Madrid sabrán comprender nuestra peculiar situación), se hace necesario arbitrar otros medios viables y eficaces (colaboración económica de todas las corporaciones oficiales insulares, sociedades, industrias comercios y particulares), para conseguir la supervivencia de un establecimiento que por ningún concepto debe cerrar sus puertas a sangre y fuego, cuando tanta falta nos hace en la isla, precisamente por eso, por tratarse de una isla. Pensemos y recapacitemos. Si en Arrecife nos hemos gastado millones de pesetas en construir bellos y hermosos edificios para nuevas sociedades, ¿cómo vamos a permitir la clausura de esta modestísima pero imprescindible casa de salud por la falta de una simple aportación de diez mil pesetas mensuales?

Así vemos nosotros el problema y sus posibles soluciones, y así, también, lo exponemos al libre criterio y consideración de la opinión pública lanzaroteña. Que todo se resuelva de la mejor forma posible es lo que realmente deseamos.

Arrecife, febrero de 1963

PELICULAS 8 m.m. de **Se vende**

«Charlot», «el gordo y el flaco», «Pato Donald», etc.

Guardilama - Films

unos 21.000 metros de terreno dando vista a La Tiñosa, cerca de la carretera de la playa. Informes: Valeriano Cabrera. Conil

LOS REPORTAJES DE HOY

Una princesa holandesa que recobra la vista va al cine por primera vez

AMSTERDAM. — Se ha producido un acontecimiento maravilloso en la vida de la princesa Marijke, la última de las cuatro hijas de la reina Juliana de Holanda: ha ido al cine para ver «West side story».

Si se preguntan en qué reside lo extraordinario de que alguien entre en una sala oscura, aunque sea una joven de 16 años, les recordaremos que Marijke nació casi completamente ciega, con sólo la décima parte de la capacidad normal de visión.

Su alegría, cuando cuenta esta sesión cinematográfica, es extraordinaria. Habla de ella a todo el mundo, incluso a los criados del Palacio Real que han vivido dolorosamente su drama.

—¡Esta vez —dice, excitada— soy verdaderamente una muchacha como las demás!

—Sí, no ve—ni verá nunca— más que con el ojo derecho,

habiendo perdido el otro para siempre (y aún su visión es sólo de cinco décimas) pero, en efecto, es maravilloso dejar de ser objeto de compasión de todo el mundo, distinguir bastante claramente la forma de las cosas y poder atravesar completamente sola, en medio de una oleada de vehículos, las grandes avenidas de La Haya.

Para obtener este resultado inesperado —los médicos la habían condenado cuando nació— Marijke ha tenido que sufrir numerosas y delicadas operaciones.

La primera vez que quiso desplazarse sin sus gafas, todo el mundo la observaba con angustia.

—¡No tenían razón! —dijo Marijke, echándose a reír—. Si ese día hubiese habido música y me hubiese invitado a bailar un caballero, lo hubiese echo encantada.

LANZAROTE, UN OASIS EN EL ATLANTICO

«Parece que en la campiña lanzaroteña el tiempo se ha quedado parado»

(III)

De la revista alemana «Praline»

Hay extensas regiones en la isla del todo yermas. Sin embargo, afanadamente los labradores isleños han venido creando unos oasis que en contraste con los oasis africanos no son de origen espontáneo. Es muy duro el cultivo del suelo, pues primero hay que limpiar el campo de las grandes piedras. Luego el suelo se lo muelle mediante un arado de madera tirado por un camello, después de lo cual se extiende una capa de tierra negra y de pómez, cuyo transporte se hace sobre unas tablas. Dispuesta esa capa de tierra negra ella absorbe igual que una esponja la humedad atmosférica del mar y el rocío de la mañana, lo que es suficiente para el crecimiento de las plantas. A las vides y a las higueras se las rodea cada una de un pequeño muro de piedras superpuestas a fin de que los vendavales marítimos y los cálidos vientos procedentes del cercano Sáhara no se lleven la delgada capa de tierra lávica.

UVAS MUY GRANDES Y MUY DULCES

Un sinnfin de veces tiene que agacharse el labrador de Lanzarote para lograr una buena cosecha. Las vides y las higueras no llegan sino a unos pocos centímetros de altura. Sin embargo, las uvas resultan muy grandes y muy dulces. Beneficiados por la humedad de la atmósfera marítima y el sol africano las uvas siguen madurando continuamente de suerte que durante todo el año hay vendimia, gracias a lo cual de un modo asombroso la isla ha llegado a ser la más importante de las Canarias en cuanto a la exportación de vinos.

Igual que en el cercano continente africano también en Lanzarote el camello casi es el único animal doméstico. Se alimenta con los cactus, comiéndoselos hasta con sus espinos. El grado evolutivo del desarrollo de la agricultura sigue aún muy bajo, no obstante sus habitantes aborígenes se extinguieron ya varios siglos atrás, viviendo actualmente en la isla únicamente españoles.

La trilla del trigo se la hace extendiéndolo en el techo del aljibe colectivo de la aldea, ha-

ciendo dar vueltas sobre él a algunos camellos bajo cuyas pisadas los granos se desprenden de las espigas. Parece que en la campiña de Lanzarote el tiempo se ha quedado parado. Y tal impresión se intensifica aún, viendo uno las largas faldas que gastan las campesinas y sus sombreros que parecen medievales y que son tan indispensables para defenderse del sol.

NIVEOS MONTICULOS CENTELLANTES

Las obreras de las salinas también usan tales sombreros de paja debajo de los cuales llevan atados, además, un pañuelo como protección contra el calor abrasador que tienen que aguantar trabajando entre el sinnúmero de niveles montículos centelleantes agrupados en las inmediaciones de una caleta de color turquí del Atlántico. No se trata de montones de nieve; son de sal. Esas docenas de salinas, de varios kilómetros de longitud cada una, son, paralelamente con la exportación de vinos, la fuente de bienestar material de los isleños. Las salinas son propiedad de particulares. Mediante algunos aeromotores el agua del mar es conducido a unos depósitos colectores al aire libre en los cuales el agua va evaporándose rápidamente. A pesar del gran calor las obreras tienen que proteger sus manos con unos guantes para evitar que sean corroidas del mismo modo como el calzado. Los salarios tan sólo alcanzan para una alimentación muy frugal: un poco de pescado salado y una papilla de gofio sin cocinar y de sabor amargo. Y ni siquiera durante el descanso del mediodía hay para ellas un poco de sombra en que refugiarse. Toda la tanda, o sea unas 50 ó 60 personas, pasan su intervalo de descanso sentadas en uno de los muros de contención, de los depósitos instalados en medio de los negrísimos campos lávicos. ¡Qué escenario pintoresco e inolvidable! Inolvidable hasta por lo trágico que es el tenerse que darse uno cuenta de las condiciones en que aquí todavía las mujeres han de trabajar.

(continuará)

Proyectores.- NILOGA de 16 mm. (sonoro) y MARIN 8 mm Alquiler de películas de 16 y 8 mm.

Alquiler de Tomavistas

Venta de material fotográfico

GUARDILAMA-FILMS

Castro, 1 — Teléfono, 154 — ARRECIFE

Matías Garcías Franquis

Consignatario de buques. Agente de tránsito y aduanas. Importador y exportador de mercancías Fletamentos y Seguros

Servicio entre islas Canarias, costa de Africa y Península

Para informes: Oficina: Quiroga, 4; Teléfono, 29 y 448; Apartado, 1; Dirección: Telegráfica - MGAFF Arrecife de Lanzarote



Al pedir cerveza

Exija LA TROPICAL

AMPLIOS ALMACENES

de nueva construcción SE ALQUILAN en las calles

Chile y Trinidad

Informes: Avenida del Generalísimo, núm, 9

Saneamiento «ROCA»
ALMACENES REYES HERMANOS

Generoso rasgo de los funcionarios administrativos de «Rocar»

En esta Redacción hemos recibido un donativo de 500 pesetas recaudadas entre los funcionarios administrativos de la empresa industrial «Rocar» con destino a las familias afectadas en el luctuoso suceso de Granada en el que perdieron la vida 23 personas. Dicho dinero lo hemos ya pasado al director del diario «La Tarde» para que éste a su vez lo haga efectivo en la suscripción que a tal fin ha abierto el Gobierno civil de Tenerife.

Un gesto digno de destacar por lo que tiene de humanitario y ejemplar.

**Saneamiento «ROCA»
ALMACENES REYES HERMANOS**

Por gentileza de **FUNDADOR DOMEQ** la clasificación de los equipos del Campeonato de Bolas según el resultado del último domingo

| Equipos | Jugadas | Ganadas | Perdidas | Puntos |
|-------------------------|---------|---------|----------|--------|
| 1 F. Luardo S. Bmé. | 11 | 10 | 1 | 10 |
| 2 J Espinosa-Arrecife | 11 | 2 | 9 | 2 |
| 3 L Robayna-M Blanca | 11 | 9 | 2 | 9 |
| 4 M de León-Mozaga | 11 | 3 | 8 | 3 |
| 5 C Viñas Arrecife | 11 | 5 | 6 | 5 |
| 6 M Martin-S Bmé | 11 | 2 | 9 | 2 |
| 7 B Arrocha-S Bmé | 11 | 9 | 2 | 9 |
| 8 Campeón 1962 Arrecife | 11 | 7 | 4 | 7 |
| 9 R Tavio-Arrecife | 11 | 0 | 11 | 0 |
| 10 M Mesa-Arrecife | | | | Pte |
| 11 B Machín-Arrecife | 11 | 5 | 6 | 5 |
| 12 Hnos López Arrecife | | | | Pte |
| 13 M Lemes-Arrecife | 11 | 5 | 6 | 5 |
| 14 C Tejera Arrecife | 11 | 7 | 4 | 7 |
| 15 M Glez B S Bmé | 11 | 9 | 2 | 9 |
| 16 C González Nazaret | 11 | 4 | 7 | 4 |

Farmacias de guardia

Durante la presente semana prestarán turno de guardia las siguientes farmacias: DIAS LABORALES: licenciado don Alfonso Valls Díaz, García Escámez, 1. Teléfono, 241 DOMINGO, 17: Licenciado don Pedro Medina Armas, Fajardo, 18. Teléfono, 93.

SE VENDEN

MUEBLES de riga, caoba y pin-sapo seminievos en buen estado. Informes: calle Porra, 26 (puerta que linda a la misma casa)

Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

¿Como desvirtuar la inculpación de asesinato de una bella mujer, contra quien a la misma hora del crimen se encontraba con ella?

EL ULTIMO CUARTO DE HORA

Por: Georges Riviere, Lucile Saint-Simon y René Havard

¿Un film tremendista? ¿Un film horripilante? No; simplemente un film que se sigue con interés, porque la trama no se puede descubrir... hasta el último cuarto de hora (Autorizada mayores)

Una joven maestra ultrajada por sus alumnos, nos da una tremenda lección de entereza y de equilibrio humanos al sobreponerse a la tragedia de que fué víctima

ULTRAJE

Por Mirtha Legrand, Walter Vidarte, José Cebrián e Ignacio Quirós. Esta película, de extraordinaria calidad, ha sido presentada a los Festivales de Cine de Berlín y Semana del Cine de Valladolid, de 1961, habiendo obtenido premios en ambos certámenes (Autorizada mayores)

Un problema de candente actualidad planteado por el Film

FUGA DE ZAHRAIN

Technicolor-Panavisión. Por Yul Brynner, Sal Mineo y Jack Warden. Vea en esta interesante película cómo el mundo árabe aspira a la libre disponibilidad de sus yacimientos petrolíferos (Todos los públicos)

Cine «ATLANTIDA»

Martes

«Metro Goldwyn Mayer» presenta en reposición

COMO UN TORRENTE

CINEMASCOPE - METROCOLOR. Por Frank Sinatra, Dean Martin y Shirley MacLaine. Su nombre basta para crear en la ciudad angustia y expectación... Impresionante pintura de una pequeña población y su existencia secreta (Autorizada mayores)

Miércoles

«Cifesa» presenta de estreno

EL HONOR DE CARMELINA

Por Marisa Merlini, Renato Salvatori y Doménico Modugno. Un enredo constante, jovencita vigilada por su madre y ésta por la abuela... Y ni honor ni nada: las bromas del Registro Civil, o cuando Carmelita es Carmelo (Autorizada mayores)

Jueves

Estreno de la producción alemana

TODA UNA VIDA

Por María Shell y O. W. Fischer. Drama y comedia de una familia a través de las dos Grandes Guerras (Autorizada mayores)

Sábado

«20th Century-Fox» presenta **SATANAS NUNCA DUERME**

CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE. Por William Holden, Clifton Webb y France Nuyen. Escondido detrás de una sonrisa femenina... disfrazado de humilde servidor... la irresistible tentación de lo prohibido es la mejor arma que utiliza el diablo (Autorizada mayores)

Con **«TÚ - TÚ»** se lava mejor
¡VEA SI CONTIENE PREMIO!

CIRCULO MERCANTIL

SOCIEDAD CENTENARIA DE CULTURA Y RECREO

La Junta Directiva comunica a los señores socios y a quienes pueda interesar, que en JUNTA GENERAL celebrada el pasado día 10 del actual, se acordó entre otras cosas lo siguiente en relación con las cuotas de ingreso y mensualidades que han de regir en en presente año:

CUOTAS DE INGRESO

| | | |
|--|-------|---------|
| SOCIOS DE NUMERO | 3.000 | Pesetas |
| « « Cuota reducida (Mar e interior) | 1.500 | » |
| « « Hijos de socios. | 500 | » |
| DERECHOS LIMITADOS, Interior | 250 | » |
| « « Señoritas | 150 | » |
| « « Menores 18 años, no hijos de socios | 3.000 | » |
| Estos abonarán 500 pesetas al presentar la solicitud, más 50 mensuales | | |
| SOCIOS TRANSEUNTES. | 300 | » |
| Importe del primer trimestre | | |

MENSUALIDADES

| | | |
|---|-----|---------|
| SOCIO DE NUMERO, 75 pesetas, más cuatro mensualidades extraordinarias de 25 pesetas | | |
| « « Cuota reducida (mar e interior) | 60 | Pesetas |
| « « Cuota reducida (estudiantes) | 60 | « |
| BAJA TEMPORAL (con destino a la obra) | 50 | « |
| DERECHOS LIMITADOS Interior | 25 | « |
| « « Señoritas | 25 | » |
| TRANSEUNTES | 100 | » |

NOTA IMPORTANTE: Por una sola vez y con carácter extraordinario se acordó en en la referida Junta General, que a partir del día de la fecha y hasta el 28 del actual, sean admitidas solicitudes para figurar como socios de número de esta Sociedad, a los jóvenes que lo deseen y que se hallen comprendidos entre los 18 a 25 años, con una CUOTA ESPECIAL REDUCIDA consistente en una aportación de 500 pesetas por una sola vez.

A quienes pueda interesar, se ruega pasen por conserjería donde les informarán sobre los documentos que son precisos para poder presentar la solicitud.

Arrecife, 12 de febrero de 1963.—LA DIRECTIVA

(-) COSAS DE LA VIDA (-) VARIANDO EL TEMA

El huevo de gallina más grande que se ha puesto en España

ZARAGOZA.— Una gallina Leghorn corriente, propiedad de don José Lahuerta, domiciliado en la calle de Blanca de Navarra, ha puesto un huevo que ha pesado 213'5 gramos y mide 25 centímetros de largo por 20 de ancho.

Un huevo corriente pesa unos 60 gramos y tiene 8'7 centíme-

tros de largo por seis de ancho, y no se tiene noticia, a través de las revistas técnicas, de que en España se ha ya puesto un huevo de peso superior a 185 gramos, por lo que este de 213'5 gramos puede calificarse como el huevo de gallina más grande de España.

Tacón giratorio para los zapatos de mujer

LONDRES.— La zapatería va a experimentar una curiosa innovación que, al parecer, está llamada a tener gran éxito entre el «bello sexo». Se trata del tacón de disco giratorio que acaba de lanzar la firma «México Shoes Ltda.», de Londres.

Este tacón, de elegante acabado, lleva un disco metálico que gira bajo el peso del cuerpo permitiendo a la usuaria una

mayor libertad y facilidad de movimiento cuando desea cambiar de dirección al andar y también al bailar.

Otras de las ventajas de este tacón de disco es la mayor duración y menos peligro de rotura por accidente en el pavimento. El original tacón giratorio se cree que estará ya en el mercado en el mes de febrero.

Como el pescado y la carne, se congelarán también las flores

Después de diversas experiencias, se ha llegado a colocar en cajas de plástico y congelar a muy bajas temperaturas flores cortadas. Estas flores se

conservan así indefinidamente, y después de deshelas aparecen frescas y como si acabasen de ser cortadas.

En México, 72 niños mueren por deshidratación con motivo de una ola de calor

MONTERREY (Méjico).— Una persistente ola de calor en el noroeste de Méjico ha causado la muerte, por deshidratación, de 72 niños, en los últimos cuaren-

ta días, según un informe de los hospitales locales.

En cuatro hospitales de esta ciudad han sido tratados 360 niños por deshidratación.

Espiritista y estafadores en Menorca

MAHON, (Menorca).— Ha sido detenida una señora que, con el pretexto de prácticas espiritistas, sacaba dinero a la gente.

Un niño que padecía debilidad por falta de calcio fue llevado a la espiritista, que le recluyó en una habitación y le sometió a diversas operaciones.

Por el primero de los exorcismos pidió 500 pesetas, que le

fueron inmediatamente entregadas. El final fue desvelado para la espiritista, que pasó detenida al Juzgado de Primera Instancia.

También han sido detenidos varios vendedores ambulantes, que ofrecían géneros de algodón como de tergal, cobrando 1.300 pesetas por lo que valía 300.

Curiosos detalles sobre el embarrancamiento del «Ciudad de Tarifa»

Llevaba 10 automóviles a bordo y entró en servicio en 1961

Como es sabido, han sido abandonados los trabajos de salvamento del transbordador «Ciudad de Tarifa» embarrancado recientemente en Algeciras. Ofrecemos hoy una parte de la crónica que a este respecto distribuyó a la Prensa la Agencia Logos:

«El primer barco que atracó a la borda del «Ciudad de Tarifa» fue el «Juanito Montoya», de la matrícula de Algeciras, después de una intrépida maniobra de su patrón. Seguidamente atracó el «Las Palomas», también de Algeciras. Estas dos embarcaciones se dedicaron a trasbordar a los viajeros. El primer contingente llegó al puerto a las nueve y media de la mañana, tras una penosa travesía.

Llegaron un total de 33 pasajeros, entre los que había hebreos, canadienses, marroquíes y españoles. Interrogada la señora P. Bent, de nacionalidad canadiense, manifestó que la travesía fue horrorosa, sobre todo al cruzar el Estrecho, y que pasará toda su vida recordando este viaje. Por su parte Leopoldo Peña Fuste, español residente en Casablanca, señaló igualmente que la travesía del Estrecho fue muy penosa, pero que cuando pasaron más

pánico fue la noche del día 23, cuando el buque fondeó en la bahía de Algeciras sin saber en qué lugar se encontraba. Solamente oían el crujido del barco, ya que las luces de Algeciras estaban apagadas y por la lluvia y el viento no se veía absolutamente nada. Dijo después que la tripulación del «Ciudad de Tarifa» se portó extraordinariamente con los pasajeros. La señora Bent coincidió con el señor Peña en su apreciación sobre los tripulantes del buque y expresó su agradecimiento al capitán de la nave y a toda la tripulación por todas las atenciones que tuvieron con ellos.

El «Ciudad de Tarifa» entró en servicio el verano de 1961 y desplaza cinco mil toneladas. Diez automóviles se quedaron en el buque.

Tiene inundadas las salas de máquinas y talleres, donde el agua alcanza tres metros de altura. Como consecuencia del embarrancamiento tiene abiertas también varias vías de agua, una de las cua es inunda el depósito de tanques.

Del total de pasajeros, 55 son hebreos, 7 norteamericanos, 23 marroquíes, 4 canadienses, 3 ingleses y 30 españoles.»

Sucesores de Manuel de la Cruz
IMPORT - EXPORT

Participa a sus estimados clientes haber recibido de ITALIA una remesa de COCINAS DE GAS a precios económicos
Visítenos y quedará complacido
Franco, 3 — Teléfono, 264 — Arrecife

GESTORIA JURIDICO-ADMINISTRATIVA
de
Antonio García Márquez

Ldo. en Derecho
(Inscrita como Gestoría Oficial con las garantías y fianza que exige la ley)
García de Hita, 8 **Arrecife**

GUARDILAMA - FILMS

Representación de proyectores de 16 y 8 mm. — Alquiler de películas y tomavistas—Venta de material fotográfico (Sub-agente de Timanfaya-Films. Las Palmas)
Castro, 1 — Teléfono, 151 — ARRECIFE

CRUZCAMPO
La cerveza más fina

« AMERICA »

COMPANIA GENERAL DE CAPITALIZACION, S.A.
Plaza de Cánovas, 4, MADRID
MES DE ENERO DE 1.963

IWB — ZSN — KKC — TCJ
CHBR — PñV — ZLL — LQR

Capitales pagados por amortización hasta fecha 25.388.915
LA PRIMERA QUE HA PRACTICADO EN ESPAÑA
EL AHORRO POR CAPITALIZACION CONSORIEO
(Aprobado por la Dirección General de Seguros y Ahorro con fecha de 3 Agosto de 1949 y 10 de marzo de 1951).